

EL CORREO

MADRID

Domingo 24 de Abril de 1887.

Núm. 2.583

Año VIII

Las suscripciones son por pagos anticipados. Madrid, pesetas 2.50 al mes; provincias, pesetas 3 trimestre pagado en la administración, y pesetas 5.50 por medio de comisionado; extranjero y Antillas, pesetas 12 trimestre; Filipinas, pesetas 10, y países fuera de la unión postal, pesetas 15. Número suelto, 5 céntimos de peseta.

Suscripciones a este periódico: En todas las librerías de Madrid y provincias, y en la Administración, calle de San Gregorio, núm. 8, donde también se reciben suscripciones españolas y extranjeras a precios convencionales.

La correspondencia debe dirigirse al Administrador D. MANUEL R. PASTRANA

EDICION DE LA MAÑANA

El incidente franco-alemán.—La Liga de los Patriotas.

La prision del comisario de policía francés ha irritado mucho los ánimos en París. Los principales detalles del incidente ya los ha comunicado el telégrafo; la prensa recibida hoy los amplía con otros menos interesantes, pero no esclarece la confusión de los telegramas: las versiones que se conocen son contradictorias, pues mientras una afirma que el comisario de policía fué preso en territorio alemán, otra dice que la prision se efectuó en territorio francés, después de haberse intentado en territorio alemán y de haber pasado la raya el agregado, derribando y venciendo a sus agresores los dos agentes de policía alemana que luego recibieron refuerzo para efectuar la prision.

En lo que están conformes todas las versiones es en asegurar que el comisario francés recibió una ó varias cartas del alemán invitándole a conferenciar con él sobre un pequeño asunto de la frontera; de modo, que si la carta ó las cartas existen, es una buena base para determinar y calificar la naturaleza del hecho, porque en todo caso el comisario francés, fuese ó no delincuente de los delitos que la prensa alemana le imputa ahora, penetró en territorio alemán con la salvaguardia de la citacion que se le hacia, para un asunto del servicio.

Como los hechos no están bien comprobados, es difícil formar juicio de lo ocurrido, y por esto el gobierno francés, para el cual podrían resultar graves inconvenientes por cualquiera iniciativa poco meditada, ha empezado y ha hecho bien, por enviar á la frontera un juez especial que abra informacion y esclarecer los hechos.

Entre tanto, la prensa francesa, aunque apartando en algun inciso de sus escritos el efecto que le ha producido la noticia, está demostrando una gran prudencia.

Los periódicos serios, sobre todo, tanto es su temor de revelar sus sentimientos, que se abstienen de todo comentario, de todo juicio y de toda comparacion. *Le Temps* publica los telegramas de sus corresponsales, meramente narrativos, y hace punto final. *El Figaro*, no ménos obligado á la circunspeccion, dice que el telegrafista de Nancy, «que en aquella poblacion se dice que se ha declarado la guerra,» y añade que estos rumores los hace correr el mismo Bismarck. Pero el periódico boulevardier dice más, pues recuerda que el Reichstag ha reanudado sus sesiones hace unos dias; que se le va á pedir un crédito militar de 200 millones, de los cuales 90 se destinan á un camino de hierro estratégico; que además, en esta legislatura se someterá á su aprobacion el impuesto sobre el azúcar y sobre el alcohol, y que con tales cuestiones pendientes... no viene mal simular un incidente en la frontera.»

De los periódicos de otras naciones, unos no dicen nada porque todavía no conocen bien el suceso, y otros guardan estudiada reserva. El más espresivo en sus juicios es el *Times*, que dice textualmente:

«Es de desear que la explicacion sea pronta y completa. Es difícil hacer comentarios. Si los hechos hubieran ocurrido conforme á los informes que tenemos hasta ahora,—es de notar que son de origen francés,—la violacion de las reglas de la política internacional seria tan enorme, que seria preciso nada menos que poner inmediatamente en libertad á M. Schnaebelé y desaprobar por las autoridades alemanas el hecho cometido por el Sr. Gautsch, para evitar desagradables consecuencias diplomáticas.

Queremos ver en la enormidad misma del golpe de mano de que se trata, un indicio para creer que la informacion abierta pondrá de manifiesto, que nos encontramos enfrente de un sencillo error, fácil de reparar, á menos que volvamos al enigma, á uno de esos enigmas extremadamente embarazosos, y que parecen inexplicables mientras no son explicados.»

Casi simultáneamente con lo de la frontera, ha ocurrido en París otro hecho que tiene su importancia. Nuestros lectores saben, porque distintas veces nos hemos ocupado de esto, que M. Deroulade es un patriota francés, animado hasta la exaltacion por un solo sentimiento, el de la revancha. Hace seis años, después de otros muchos de calurosas arengas en círculos y meetings, consiguió encauzar algo las pasiones de los que sentian como él, y fundó la *Liga de los Patriotas*.

Notorios son los trabajos verificados por esta Asociacion, y no hace todavía muchos meses que su presidente, Paul Deroulade, verificó un viaje por Italia, Bélgica y Rusia, para apreciar los grados de simpatías que el pueblo de estas naciones tuvieran por el pueblo francés. Singularmente fué de notar en este viaje las fiestas y agasajos que al patriota francés dispensaron los rusos, agasajos que dieron lugar á que Deroulade, torpemente, como dijimos en su dia, tratara de impulsar la parte de opinion pública que dirige camino de los intereses rusos contra Inglaterra, que en aquel asunto concreto representa los intereses comunes de la civilizacion.

M. Deroulade se ha distinguido siempre por su exaltacion; constantemente ha aconsejado al gobierno francés que provocara un rompimiento con Alemania, y tan remiso se ha mostrado el gobierno en darle gusto, que el patriota se ha cansado de su investidura, renunciando el cargo de presidente de la *Liga*.

Esta renuncia ha producido algun efecto, y aunque acerca de ella se ha dicho que ha sido impuesta por Bismarck al gobierno francés, el mismo Deroulade ha declarado en conferencias con los periodistas que se retira á la vida privada, porque siente que desfallece su ánimo ante el infernal compás de espera que le impone el gobierno.

Para que se tenga idea de la profunda pasion

de Deroulade, vamos á traducir algunos párrafos de sus declaraciones.

«Preveíamos en efecto que llegaría la hora, antes ó despues, en que tanto para satisfacer su odio hereditario contra los franceses, á quienes no quiere dejar vivir independientes, como para evadirse de las reivindicaciones liberales de los alemanes, á quienes no quiere dejar vivir libremente, Prusia lanzaría el grito de guerra y echaría sobre nosotros la ola desbordada de las cóleras germánicas.

Y esta hora ha llegado. Nuestro pueblo tiene fuerza y valor para contrarrestar bravamente un peligro que no ha creado. Nuestra situacion en Europa nos permite contar con apoyo serio al otro lado de Alemania; Rusia está con nosotros, Italia duda. Las elecciones daban á la república una fuerza nueva. Jamás la ocasion se presentó tan brillante; jamás el canciller de hierro estuvo más insolente. Ocupaba (se refiere á la situacion de hace dos meses) nuestras fronteras con el pretexto de ensayar un nuevo fusil, y la prensa alemana nos colmaba de injurias. Nuestros largos años de prudencia y de paciencia bajo la amenaza y bajo la afrenta, habian demostrado claramente á Europa de qué lado estaba la provocacion y de qué lado la justicia. El gobierno se arrojó y lo aceptó todo, lo sufrió todo, no haciendo nada para evitar una sorpresa. ¡Es preciso aguardar! Esta respuesta oficial ha sido y será siempre la misma. Esto es una indignidad, una infamia, un crimen de lesa patria. Estos hombres no notan que en su horror á la revancha deshonran á la patria y á la república.

La situacion de estos gobernantes es singular. Lo temen todo de la guerra: vencidos, temen un 4 de Setiembre antirepublicano. Vencedores, temen al general que los enviará á Mazas. El gobierno no se siente con la fuerza necesaria para mantener en la legalidad al general que volviera victorioso. Prefieren para mantener la República abandonar la Alsacia y la Lorena.

En cuanto á mí, republicano de larga fecha, pero republicano incómodo, republicano desengañado de los actos de esta república de cobardías, me he dicho que mis esfuerzos de todo género eran ya bastantes, y que mi papel habia ya acabado, porque la hora deseada de la revancha no sonaría jamás.»

Las reformas militares.

Los periódicos conservadores las combaten mucho; y *La Epoca* retrocede anoche, en el camino de benevolencias que habia emprendido.

No es exacto, por otra parte, que los reformistas se preparen á combatirlos por despecho, pues *El Resumen*, en un excelente artículo que anoche publica, promete estudiar estas reformas sin pasion; y desde luego adelanta impresiones favorables al servicio obligatorio y á otras reformas de las propuestas por el general Cassola.

La Correspondencia Militar, que tiene tonos bastantes radicales y que es un periódico muy descontentadizo tratándose de ministros monárquicos, dice, sin embargo, lo siguiente:

«Lo que desde luego puede afirmarse, lo que puede decirse sin temor á que sea preciso rectificar el juicio ahora emitido, es que, cualquiera que sea el resultado de sus gestiones ministeriales, el general Cassola ha demostrado conocer las necesidades del ejército, haber pensado mucho sobre ellas, haber estudiado cuidadosamente su remedio.

Una afirmacion saldrá incólume del torbellino de pasiones que ahora va á desatarse, y en la que van á sentirse envueltos el buen deseo y la intencion recta del ministro de la Guerra, y es que se ha presentado un plan de reformas bastante completo.»

A su vez, *El Correo Militar*, que representa un matiz bastante más conservador que el de *La Correspondencia Militar*, escribe un artículo para prometer que estudiará las reformas.

«Lejos de convertirse las reformas en cuestion de partido—dice—como principia á descubrirse en algunos periódicos, hay que reconocer que se trata de intereses nacionales y del bien de las instituciones, y solo los mal avenidos con estos intereses, pueden oponerse á cuanto redunde en pró de tan altas miras de gobierno.

Por de pronto—añade el referido colega—hemos de observar que bajo diversos aspectos los proyectos del general Cassola coinciden con las doctrinas sustentadas siempre por *El Correo Militar*.»

Alemania y el Vaticano.

Las relaciones entre Alemania y el Vaticano son cada dia más amistosas y estrechas.

Recordarán nuestros lectores la batalla librada por la Santa Sede para que el centro católico votara las leyes militares. El canciller no tardó en corresponder á este servicio, y pocos dias despues la Cámara de Señores de Prusia votaba una ley política religiosa, que reconocía á los obispos prusianos parte de las atribuciones que les usurparon las leyes de Mayo.

El partido católico, que se considera fuerte, y lo es, así dentro como fuera del Parlamento, no juzgó las concesiones que se le hacian en relacion con su importancia y fortaleza, y á duras penas se contentó, por lo pronto; pero resuelto á exigir más, con ocasion de la misma ley, cuando ésta pasara á discutirse al Parlamento prusiano.

En efecto, un Obispo que tiene asiento en esta Cámara, presentó enmiendas que fueron motivo de apasionados discursos por una y otra parte, hasta el punto de que empeñados los unos en pedir más, y resueltos los otros á negarlo todo, el proyecto corría riesgo de no salir adelante. En este estado las cosas, han acaecido dos hechos importantes que decidirán de la cuestion.

Su Santidad Leon XIII ha escrito una carta al Obispo de Colonia, en la cual le espresa los sentimientos de la Santa Sede respecto de los asuntos religiosos de Alemania. Con este motivo, Su Santidad, despues de enumerar las ventajas obtenidas hasta aquí, hace consideraciones que evidentemente van dirigidas á Windhorst y demás jefes del partido del centro, en cuyo seno se forja el rayo que tantas veces ha herido de muerte los planes políticos del canciller.

Windhorst y los representantes que así en las Cámaras del Imperio como en las de Prusia obedecen á su voz, hacian ruda oposicion al proyecto, cuando el arzobispo de Colonia les ha leído esta carta, de la cual se ocupa hoy toda la prensa extranjera:

«De otra parte—dice Su Santidad en esta carta—la concidencia de nuestro cargo apostólico y la prudencia misma en lo que se refiere á los asuntos de que se trata, Nos aconseja que prefferamos el bien presente y seguro á la esperanza incierta de mayores bienes. Pesea cualquiera la direccion que el tiempo dé á los asuntos alemanes, es ciertamente una gran cosa, y de gran provecho para la Iglesia, que los obispos puedan, en virtud de su poder sagrado, dirigir el sacerdocio y el pueblo; que la grey católica pueda recibir de sus pastores los preceptos de la fe; que los destinados al santuario puedan ser santamente educados en el seminario; que los miembros de ciertas órdenes religiosas puedan á la luz del dia, y ante los ojos del pueblo, trabajar con todas sus fuerzas en honor de las virtudes evangélicas.

En consecuencia, considerando que el proyecto aprobado por el Senado pone á muchos inconvenientes actuales un remedio que no es ficticio ni desdenable, como facilita la paz con tanto trabajo perseguida por Nos, creemos necesario que los católicos no nieguen su adhesion á esta ley cuando se vote en la otra Cámara legislativa.»

Simultáneamente con esta carta de Su Santidad, el canciller, segun telegramas de hoy, ha pronunciado un discurso, exigiendo vivamente de los diputados que le obedecen que no hagan oposicion al proyecto político religioso; de modo que, con semejantes insinuaciones y mandatos, no es de temer que se ponga al proyecto más dificultades ni por parte de los exigentes católicos, ni por parte de los que querrian mantener íntegras las famosas y coercitivas leyes de Mayo.

Esta cordialidad de relaciones entre el Vaticano y Alemania, y más todavía el hecho de entenderse directamente el canciller con Su Santidad, produce tanta irritacion en la prensa francesa, que un periódico tan templado como *Le Temps*, escribe hoy un artículo de oposicion á la Santa Sede, dando la voz de alarma contra el Vaticano, que de semejante modo influye en los asuntos interiores de las naciones.

Como resultado de una audiencia concedida por Leon XIII al Sr. Putt Kamer, se anuncia otra carta de Su Santidad á los obispos de Alsacia y Lorena, prohibiéndoles terminantemente que se mezclen en las luchas políticas, y como esta prohibicion respondería á ciertas insinuaciones del sacerdocio de aquellas provincias, en favor del pleito pendiente entre Alemania y Francia, de seguro que de confirmarse la noticia de esta carta, la irritacion de Francia y la prensa francesa contra el Vaticano se acrecentará en grado sumo.

TELEGRAMAS DE LA MAÑANA.

El incidente franco-alemán.—Mejores impresiones.

París 23.—Las noticias sobre la cuestion de la frontera franco alemana son cada vez más tranquilizadoras.

En el Consejo de ministros que han celebrado hoy los que se encuentran en París, el del Interior, Sr. Sarriant, ha dado cuenta de la informacion abierta por el procurador de la República (fiscal) de Nancy sobre dicho asunto.

Conforme anunció esta Agencia, en la informacion se demuestra plenamente que la prision de Schnaebelé se verificó dentro del territorio francés.

El Consejo de ministros ha acordado que el Sr. de Negocios extranjeros, Sr. Florens, comunique á Alemania los documentos de la informacion, y que se dirija á Berlin una nota que será entregada á aquel gobierno por el embajador de Francia, dando cuenta de lo ocurrido, pidiendo á Alemania que proceda conforme es de esperar dentro del derecho internacional.

París 23.—La Bolsa ha seguido subiendo. De ayer tarde á hoy el alza del 3 por 100 francés ha sido de 80 céntimos, la del español de 100 y la del italiano de 60.

Los consolidados ingleses vienen tambien de Londres con una mejoría de 20 céntimos.

París 23.—Se tienen ya noticias detalladas respecto de la conferencia celebrada hoy por el encargado de Negocios de Alemania con nuestro ministro de Negocios extranjeros.

Dicho diplomático protestó contra toda idea de que hubiese habido provocacion por parte de su gobierno ni propósito de realizarla.

Negó que estuviese terminada, como han dicho algunos despachos de origen alemán, la informacion abierta por las autoridades judiciales de Metz. Anunció que tan pronto como termine dicha informacion, se apresurará á dar cuenta de su resultado al gobierno francés.

Tambien ofreció dar copia á éste de los considerandos en que se funda el auto de prision dado por el juez de Metz contra el comisario francés, Schnaebelé.

Añadió que el gobierno alemán deseaba al mismo tiempo tener comunicacion del expediente de la informacion abierta por las autoridades francesas, á fin de poder rectificar cualquier error involuntario y esclarecer el asunto, poniéndose al efecto de acuerdo ambas partes.

El ministro de Negocios Extranjeros ha contestado que esta misma noche saldría para Berlin un correo de gabinete, portador de pliegos para el embajador de Francia en aquele capital, Sr. Hrbotte, entre los cuales va el expediente que desea conocer el gobierno alemán.—Pebra.

La expedicion de Mindanao.

Los periódicos de Manila hoy recibidos, contienen interesantes detalles de la terminacion de la guerra de Mindanao.

Toma de la casa de Utto.

Hé aquí cómo describe *El Comercio* de Manila la toma de la casa de Utto:

«A las cinco de la tarde (10 de Marzo) se llegó á las inmediaciones del caserío residencia del soberbio datto que ha sumido á esta hermosa tierra en los horrores de una guerra contra fuerzas muy superiores á las suyas en inteligencia, en armamento y en corazon: el fuego de la vanguardia dió pronto á conocer que la accion se habia empeñado.

La residencia de Utto se compone de unas 16 casas; unas para él, otras para sus concubinas y las restantes para su gente de armas. Todo el espacio está plantado de árboles frutales de los más preciados en el país, alternados con cuadros de sementera muy bien cuidada y rodeado el total de una zanja con su seto de vara vara y otros arbustos.

Desde este primer obstáculo se hicieron fuertes los moros, siendo desalojados por nuestras tropas, refugiándose en las casas, desde las cuales hacian un mortífero fuego. La compania de desembarco entro en línea con la vanguardia, siguiéronles los regimientos números 7 y 4 y se tomaron las casas, mientras los ingenieros, que habian marchado todo el dia en vanguardia arreglando los malos pasos en cuanto era posible en tan precipitada marcha, destruian parte del seto y zanja y abrian mucha comunicacion con la retaguardia.

El general en jefe se colocó en un punto central, para abarcar el total de la fuerza con su vista, á la que nada escapa. No necesitaba añadir una nueva página á su ya muy larga y brillante historia militar; pero la serenidad, la prudencia unida al arrojo, las cualidades todas que en aquella jornada desplegó, son una prueba más de lo merecidamente que figura á la cabeza de nuestro ejército.

El enemigo cedió ante nuestro empuje, precipitadamente pasó al estero á nado en completa derrota, y aunque desde la opuesta orilla continuó molestandonos con su fuego, no pudo impedir que la residencia de su datto quedase reducida á cenizas; talados y destruidos sus sembrados; arruinada, en una palabra, la localidad.

Los edificios que fueron pasto de las llamas ascienden, como más arriba dijimos, á 16, existiendo entre ellos tres casas de hermosas maderas, de gran extension, y aunque de poco gusto artístico, sumptuosas, verdaderamente, en este territorio donde solo se ven pobres bahais de caña con ticho de cogon.

Seis muertos y 17 heridos fueron nuestras pérdidas, si sensibles siempre, escasas en verdad, en relacion con los resultados obtenidos.»

Terminacion de la guerra.

Conoció el resultado de la expedicion por los moros importantes de Mindanao, se apresuraron á solicitar la paz brindándose á destruir sus cotas en prueba de sumision, y á obligar á Utto á someterse á España.

Así, en efecto, lo verificaron—dice *El Comercio*—pues á eso de las tres de la tarde se presentaron en este campamento el datto Sirungang, pariente del datto Utto, y los mandarines Buat y Dalandung, manifestando que Kabalo, el hombre de confianza del Datto, no podia venir por hallarse enfermo, pero que ellos se hallaban autorizados en debida forma para admitir cuantas condiciones se les impusiesen, pues querian la paz. Se les presentaron unas capitulaciones que debian devolver firmadas por Utto y ofrecieron efectuarlo así el jueves 10 al medio dia, llegando á la hora fijada la comision y presentando las capitulaciones firmadas y una carta en que Utto hace calurosas protestas de sumision así como la Radja-Pudili su esposa.

Como impuesto de guerra ofrecieron los comisionados cierta cantidad de lastacas, carabaos y caballos.

La última obra de Villodas.

Los periódicos romanos que recientemente han llegado á Madrid, hacen extremados elogios del cuadro que con destino á la próxima Exposicion de pinturas acaba de terminar el celebrado pintor español, D. Ricardo de Villodas.

Segun vemos en algunos de dichos periódicos, el asunto elegido por el Sr. Villodas exigia grandes condiciones de talento y presentaba no pocas dificultades, de que el artista ha sabido triunfar con completo éxito.

Representa el asunto el término de uno de los combates navales á que tan aficionados se mostraban los romanos, y que se verificaban en un estanque grande mandado construir por el emperador Augusto al pie de la villa Spada, sobre el Janículo, donde hizo que se reunieran las aguas de la fuente hoy llamada Paulina, que surten al Vaticano.

Las luchas náuticas no eran, como algunos quizás crean, un simple simulacro, sino un combate verdadero, que costaba en ocasiones la vida de millares de hombres.

La huida en estas luchas era imposible al combatiente; los que buscaban su salvacion acercándose á la orilla eran encarnizadamente rechazados; los que pretendian salvarse á nado arrojándose al agua servian de pasto á innumerables cocodrilos llevados á aquel gran lago con este objeto.

Como se supondrá, pues, era grandísimo el interés con que la corte romana, y los curiosos que acudian á estos espectáculos, seguian las peripecias de la lucha, y rayaba en frenesí el entusiasmo, cuando terminada aquella llegaba el momento de premiar el heroismo de los vencedores.

El genio y la maestria del Sr. Villodas ha representado con gran fidelidad (si es cierto lo que leemos en la prensa romana) el momento en que termina uno de estos combates.

La tarde empieza á caer; el sol que baja á esconderse en el horizonte ilumina con sus tibios rayos la escena; la primer galera vencedora se acerca inflamando el entusiasmo de los ciudadanos y las patricias. Los hombres levantan los brazos y agitan su túnica en señal de término de la lucha y proclamacion del vencedor, y las damas abandonan sus asientos para coronar á los agraciados con el triunfo.

El momento elegido es, por lo tanto, el más interesante, en que los gritos de dolor, de entusiasmo y de aclamación, se confunden e inundan el espacio.

Como se vé, la obra es de una grandiosidad reconocida y representa la suma de muchos estudios, de muchas indagatorias, de grandes obstáculos vencidos y de poca labor material, pues la tela mide 6'50 metros de longitud y la altura proporcionada.

El Popolo Romano termina su opinion diciendo:

«El nombre del señor Villodas, tan ventajosamente conocido en Roma y en su patria, adquirirá con este cuadro nuevo brillo y prestigio, y esto deberá servirle de aliciente para emprender nuevos trabajos.»

L'art en Italie, al final de un extenso artículo, en que explica muy galanamente el asunto, dice por su parte:

«Ofrezcamos, sin restriccion alguna al señor Villodas el aplauso que merece por haber llevado á feliz término una obra que presentaba tantas y tan serias dificultades, que ha exigido sin duda estudios preliminares muy detenidos, y cuya concepcion ha sido larga y profundamente madurada. Estos esfuerzos honran á un artista y deben ser tanto más alabados cuanto que tienen por término tan hermoso resultado.»

L'Italie termina diciendo:

«Si no hablamos del dibujo, del colorido, de la distribucion de grupos, de todas las partes técnicas, en una palabra, que forman en todo el cuadro un conjunto armonioso y poético, es porque nuestras pobres frases no han de añadir un átomo de importancia á las condiciones que el mundo artístico reconoce en este pintor.»

En resumen: que nuestro compatriota ha recibido un triunfo completo en la capital de Italia, cuna del arte, triunfo que será aquí confirmado con el voto y aplauso de sus conciudadanos, que se sienten orgullosos por haberle visto siendo motivo de tan unánimes y señalados elogios.

Anticipamos nuestra enhorabuena al insigne pintor español.

Ecos de todas partes.

Los jueves de los marqueses de Narros.—Una eleccion y un bautizo.—La boda de mañana.—Lohengrin en París.—Las silbas á Zola.

Desde Pascua han comenzado nuevamente las alegres y deliciosas sauteries de los jueves en casa de los marqueses de Narros, presididas por las dos gentiles jóvenes, que son el encanto de la familia.

Alguna vez he hecho notar que en el salon de la plaza de las Cortes reina y gobierna á la par la juventud; y eso es lo que comunica carácter particular y esclusivo á la reunion:—el de un movimiento y una animacion incomparables.

La gente seria y grave juega al tresillo en el gabinete principal; mientras la que se halla en la feliz edad de la cual dijo Millevoje que «goza más que siente,» se entrega á su placer favorito y baila sin tregua ni descanso durante dos ó tres horas.

Este año se ha echado allí de menos una de las damas que más contribuían al efecto plástico con su belleza, y al deleite del espíritu con su conversacion.

Primero una terrible desgracia, sumiéndola en profundo dolor; despues el consuelo que la otorgó Dios, concediéndola un angel en reemplazo del que habia subido al cielo, la han tenido alejada durante algunos meses de las diversiones y placeres sociales.

Pero en breve volverá á tomar parte en ellos, porque mañana lunes debe celebrarse el bautizo del hermoso niño que recientemente ha dado á luz; y casi del todo repuesta, la amorosa y tierna madre asistirá al acto.

Mientras el Sr. Laiglesia se hallaba en la provincia de Valencia combatiendo en la lucha electoral, donde ocupaba importante puesto, venia al mundo el robusto infante, que mañana tendrán en la pila bautismal la duquesa de Frias y el padre del recién-nacido.

Otra ceremonia religiosa de distinta índole debe efectuarse tambien mañana: el matrimonio de la señorita de Carvajal, perteneciente á la ilustre familia de los duques de San Carlos, con el primogénito de los marqueses de Villacastel.

Es este uno de los enlaces de amor, que van siendo raros en el siglo presente, y por lo tanto todo anuncia que será completamente feliz, como lo deseo.

Los futuros esposos poseen cuanto suele asegurar la dicha: juventud, posicion, afecto recíproco.

Merced á tales circunstancias, no es mucho prometerles risueño y venturoso porvenir.

Los periódicos de París se entretienen estos dias en contar el número de silbas que le ha valido á M. Zola su drama Renée, estrenado con triste suerte en aquella capital la semana pasada.

El autor de L'assommoir y de La curée—y de esta última parece haber sacado el argumento de Renée,—naufragó en el coliseo del Vaudeville; su drama fué rechazado unánimemente la primera noche, y en las sucesivas el público confirmó su fallo.

Le Figaro ha tenido la crueldad de llevar la cuenta de los silbidos que los espectadores «tributaban» á la composicion del gran naturalista, y en uno de sus últimos números dice que la víspera solo se habian escuchado dos, aunque muy sonoros y retumbantes.

¿Habrá tenido idéntica fortuna el Lohengrin de Wagner, que ayer ha debido cantarse en el coliseo del Eden, y para el cual habia establecido la empresa preciosos escandalosos?

En la presente situacion de los ánimos en Francia, es de temer que el célebre maestro haya sufrido las consecuencias de los recientes sucesos en la frontera alemana, y segun vulgarmente se dice, «apagando el los vidrios rotos.»

No podia haberse presentado coyuntura menos favorable para dar á conocer «la música del porvenir» á los parisenses, que há más de veinte años la condenaron energicamente cuando se cantó en la Grande Opera el Tannhäuser.

Verdad es que despues, en 1868 ó 69, acogieron con benevolencia Rienzi en un coliseo de segundo orden; pero aquel spartito, primero que escribió Wagner, se diferencia tanto de los otros suyos, como la música italiana de la alemana.

Aguardamos, pues, con curiosidad é interés saber el éxito obtenido á orillas del Sena.

ASMODEO.

Asuntos de Marruecos.

En una carta fechada en Casa Blanca que publica La Andalueta de Sevilla de su corresponsal de Marruecos, hallamos las siguientes noticias:

Segun la lucha encarnizada entre las tribus de Beni-Hasen y Azimur Shelh.

Los caminos están inseguros, y el comercio se paraliza á consecuencia de tanta saña, cundiendo la alarma entre los habitantes de Rabat.

La suerte se ha propuesto favorecer á los Agemours Lluh, que llevan la victoria en casi todos los encuentros. La última pelea ha sido en extremo sangrienta, los Azimur descargaron todo el impulso de sus iras contra sus adversarios, resultando los Beni Hasen maltrechos y derrotados.

Estos han tenido considerables bajas, perdiendo además, un número crecidísimo de cabezas de ganado, que fueron sacrificadas en el campo enemigo.

No sin verdadera pena, se sabe la suerte que cabe á los infelices que caen prisioneros; no contentos los vencedores con privarles de la vida, se complacen en destroncarles la cabeza, que hacen saltar por el aire en medio de una algazara infernal; luego la colocan en la punta de sus espingardas, á guisa de trofeo, y más tarde se practica con los muertos el colmo de la crueldad, pues se mutilan los cadáveres, de la manera más despiadada.

Aquí se cree que el emperador, que ha de intervenir como pacificador, no dejará la corte hasta fin de mes, por más que las tropas de Fez han llegado ya y han establecido su campo en un paraje distante de Rabat, un día y medio de jornada.

La legacion española ha enviado á los agentes consulares una circular participándoles que los moros que mantienen relaciones comerciales con súbditos españoles, gozarán de la proteccion de España y se les respetará sin molestias en nada, mientras á su cargo estén confiados intereses españoles.

De aquí se desprende que el gobierno español, comprendiendo la falta de apoyo que aquí tenia su comercio, se decide á entrar en vias de una accion prudente y digna que requieren sus muchos intereses en Marruecos.

Correo de Cuba.

Hoy se ha repartido en Madrid la correspondencia de Cuba, que alcanza al 5 del actual.

De los periódicos de aquella isla y de los de Nueva York que hoy tambien hemos recibido, tomamos las siguientes noticias:

«Despues de cerca de tres meses que no se hablaba del bandido Matagás, ha empezado de nuevo sus correrías por Cienfuegos, entre Abrens, Yaguaramas, Aguada, Jabacoa y Medidas, donde abundan las sábanas, el despoblado y hay escasez de puestos de Guardia civil.

Estas tres circunstancias y las cercanías de las ciénagas, contribuyen bastante á que muchos de aquellos campesinos le presten un decidido apoyo. Cuando Matagás se ve acosado por los grupos de Guardia civil, halla su guarida en las ciénagas, donde tan difícil es la persecucion.

El número á que aseiene la partida no se sabe de un modo cierto. Mientras unos opinan que son 7, otros afirman que llega hasta 15.

La actividad desplegada por la Guardia civil de la comandancia de Cienfuegos, los ha hecho internar en la provincia de Matanzas.

Dice El Correo de Matanzas que el gobernador civil de aquella provincia ha organizado para proteccion de las fincas ocho columnas volantes compuestas de ocho individuos de la Guardia civil cada una; cinco de estas recorrerán las jurisdicciones afectas á la comandancia del cuerpo que radica en Colon y las otras tres la de Matanzas.

Un triste suceso ha llenado de consternacion á los habitantes de Gibara.

A consecuencia de un descuido, prendióse fuego una cama en que dormian con su madre tres criaturas pequeñas; las llamas estendiéronse á otra cama en que dormía el padre con un niño, resultando del incendio tres niños muertos y el otro, con el padre y la madre, horriblemente desfigurados por las quemaduras.

—Las noticias menos favorables del exterior y más que todo la solemnidad de la Semana Santa y las subidas pretensiones de los tenedores, han hecho que se realizaran durante la semana muy pocas operaciones en azúcares. El mercado cerró firme.

—El oro quedaba á la salida del correo á 227 1/2 por 100.

La huelga de Langreo y el puerto de Gijón.

Señor director de El Correo.

Muy estimado señor y amigo mio: La noticia de una estensa huelga de mineros iniciada el miércoles en las cuencas carboníferas de Langreo, vino á llenar de inquietud los ánimos, aun impresionados con la catástrofe del vapor Vasco en el Cabo de Peñas.

Los huelguistas exigen aumento de jornales, y como la exportacion de carbones está atravesando una crisis ruinosa, se cree imposible que pueda llegarse á un resultado conciliador.

Si se sacara pronto á subasta el puerto que la junta consultiva de caminos juzgue preferible, entonces dejaria quizá de pesar sobre la provincia de Asturias, y especialmente sobre Gijón, la amenaza constante de la falta de trabajo, de las huelgas y de las crisis industriales.

Hay que tener en cuenta que Gijón, pueblo que pasa—aunque no sea cierto—por el pueblo más rico de la provincia; que tiene en su seno una poblacion obrera de dos ó tres mil familias que viven del jornal diario; que está unido por dos ferro carriles con Langreo, Mieres, Trubia, etcétera, donde hay una masa de algunos millares, no tiene guarnicion de ningún género, á no ser que por guarnicion se entienda un piñeta de veinte artilleros, otros tantos carabineros y diez guardias civiles que se dedican al servicio propio de su instituto. Es esta fuerza

la suficiente para dominar una cuestion posible de orden público?

De esperar es, pues, que si los señores ministros de Fomento y de Guerra paran su atencion en las razones que asisten á Gijón para pedir lo que dejo apuntado, no titubearán seguramente: el primero, en dar rápida y segura solucion á la cuestion del puerto, y el segundo, en enviar á esta plaza algunas fuerzas del ejército que sean salvaguardia de los intereses de quien solo pide paz y trabajo.

Le saluda y B. S. M. su afectísimo amigo.—El corresponsal.

Gijón 22 de Abril de 1887.

LA GACETA DE HOY.

El periódico oficial publica las resoluciones siguientes:

Guerra.—Los reales decretos que anoche adelantamos.

Ultramar.—Real decreto aprobando el reglamento que le es adjunto para el régimen y servicio de las estaciones agronómicas de la isla de Cuba.

Hacienda.—Real orden declarando improcedente la demanda presentada en nombre de D. José Las Navarro contra la real orden de 24 de Abril de 1884 sobre propiedad de una finca.

Gobernacion.—Real orden declarando que en la construccion de cementerios debe intervenir un arquitecto, excepto en las poblaciones de menos de 2.000 vecinos.

Teatros.

Mañana lunes, 27 de moda, tendrá lugar definitivamente en el clásico teatro Español la despedida de la compañía, con la última representacion del extraordinariamente aplaudido drama, original del eminente poeta Sr. Echegaray, titulado La realidad y el delirio, en el que toman parte los primeros actores D. Rafael Calvo y D. Antonio Vico.

Pasado mañana, martes, se efectuará en el teatro Lara el beneficio de la señora doña Emilia Domínguez.

Mañana, en el favorecido coliseo de la Alhambra, se cantará por primera vez en esta temporada la preciosa ópereta en tres actos Satanello, que será presentada con gran lujo.

La funcion corresponde al turno impar.

AL MENUDEO.

Preparativos electorales.

En las Escuelas Pías de San Fernando se reunió anoche el partido republicano progresista del distrito de la Inclusa, para designar los candidatos que se han de votar en el mismo para el cargo de concejales.

Enseguida se hizo la designacion, acordándose que lo sean los Sres. D. Martin Cebrian y don Ricardo Alvarez, ambos industriales.

Los republicanos progresistas del distrito del Hospicio han acordado el retraimiento en la próxima lucha electoral.

No habiendo candidatura ministerial propuesta por el comité en el distrito del Congreso, presentará la suya como adicto el conocido industrial D. Luis Córdova.

Parece que los Sres. Montero Rios y conde de Xiquena, en vista de las diferencias que hay entre los electores del distrito de Palacio, han acordado no tomar parte directa ni indirecta en la lucha, y dejar á sus correligionarios en completa libertad para votar, dado que su propósito no era otro que ver de que en el distrito no fimpereen los llamados concejales de profesion.

Dichos señores, pues, se desinteresan por completo de las candidaturas que se presenten, y que no podrán tener otra significacion que la influencia personal de los que les representan.

Anoche á las nueve dió una conferencia pública en el Centro Instructivo del Obrero, Montero, 35, el ilustrado general D. Victoriano de Ametller, que disertó acerca del «Desarrollo de la inteligencia y del progreso de la instruccion en la humanidad,» siendo muy aplaudido.

Hoy domingo la seccion lirico-dramática de dicho centro inaugurará sus tareas con una funcion pública de tarde y noche en el teatro de Novedades.

Ateneo.

Continuó anoche la discusion de la Memoria de D. Daniel Lopez, que trata de la Revolucion francesa.

El Sr. Fuentes pronunció un discurso de carácter puramente económico y financiero, tomando por base algunas afirmaciones contenidas en la Memoria, con cuyos principios esenciales declaró, sin embargo, estar de acuerdo.

Despues del Sr. Fuentes, cuyo discurso fué escuchado con interés por la seccion, se levantó á hablar el Sr. Soldevilla, que por lo avanzado de la hora no pudo hacer más que comenzar su discurso, que terminará en la sesion próxima.

Los oradores fueron muy aplaudidos. La izquierda se propone hacer una vigorosa campaña en lo que resta del curso, para terminar brillantemente los debates acerca de la Revolucion francesa, y se habia ya de los discursos de los Sres. D. Gabriel Rodriguez, Pedregal y Azcárate.

Con el título de Fé de erratas del Diccionario de la Academia, acaba de ponerse á la venta en las principales librerías un volumen lujosamente impreso, que contiene los artículos publicados sobre el Diccionario en El Imparcial por Miguel de Ezequiel, que hace poco dieron lugar á ruidosas polémicas.

Mañana lunes, á las nueve de la noche, tendrá lugar en el Fomento de las Artes una conferencia, que estará á cargo de D. Andres Citrini, y disertará sobre el tema siguiente: «Análisis del sistema tributario español.»

El diputado izquierdista, Sr. Montilla, ha presentado una enmienda al artículo 1.º del proyecto sobre el establecimiento del juicio por jurados.

El Sr. Montilla propone que se compongan los tribunales de 12 jurados y de un magistrado ó juez de derecho y dos jurados en calidad de suplentes.

La Exposicion de Barcelona.

Segun telegramas de aquella capital, anoche se celebró una numerosa reunion de todas las clases sociales, con el objeto de constituir un consejo general para la próxima Exposicion universal de Barcelona.

La Exposicion no sufrirá aplazamiento ninguno; se tomarán las medidas necesarias y se

activarán los trabajos de manera que pueda inaugurarse en Setiembre próximo.

El monumento á Colon.

Telegrafian de Barcelona que ante las ansiedades, prensa y una concurrencia escogida, fundiéndose en los talleres de Volguem, fundador del arsenal civil, el gran pedestal del monumento á Colon. Es la pieza más importante que se ha fundido, dado su peso de 3000 kilogramos.

La operacion resultó perfecta. La concurrencia tributó grandes aplausos al director y á los ingenieros de la fundicion, pronunciando discursos el representante de los trabajadores y el alcalde.

El acto terminó con vivas á la industria española.

Un perro rabioso.

Segun dicen de Barcelona, un perro hídido, bo ha recorrido ayer las calles de la poblacion mordiendo á muchas personas.

De los datos oficiales resulta que ha mordido á dos hombres, á varias niñas de siete á nueve años de edad y á muchísimos perros.

El animal rabioso ha sido muerto en la casa del Duque Alba y remitido despues al laboratorio microbiológico que dirige el Dr. Ferrn.

Jugando al monte.

En el distrito de la Barceloneta fueron pedidas ayer ochenta personas que se encontraban jugando al monte.

El delegado del gobernador, auxiliado de la guardia del cuartel de San Fernando, ha detenido á varios jugadores.

Los revendedores de billetes.

Ayer tarde conferenció con el gobernador un vil una comision de revendedores de billetes de espectáculos públicos, con objeto de que les autorizara para ejercer su industria, presentando una contribucion.

El señor duque de Frias les manifestó las razones que tenia para no consentir la venta de billetes, y que á los que continúen ejerciendo la referida industria, los perseguirá con rigor.

La misma comision, aumentada con nuevos individuos, conferenció por la noche con el Sr. ministro de la Gobernacion, para rogar que vuelvan las cosas al ser y estado que tenian cuando los del gremio figuraban como industrial contribuyente, y podian ejercer su libertad su industria.

El Sr. Leon y Castillo, despues de oírles atentamente las razones que expusieron en apoyo de su pretension, les ofreció ocuparse en el asunto con el gobernador de la provincia.

Comision de gobierno interior.

La comision de gobierno interior del Congreso, reunida ayer tarde, se ocupó en varios particulares relacionados con el presupuesto oficial de la casa, haciendo algunas economías sin perjuicio de acordar gastos para mejorar las mejoras en los servicios.

Tambien se ocupó en las gestiones hechas para la adquisicion de terrenos en sitio adecuado, donde puedan echarse los cimientos de nuevo edificio para palacio de la Representacion nacional.

En el corto tiempo que lleva funcionando nueva comision ha pagado, con sus economías más de 200.000 pesetas de cuantías atrasadas.

El director de Beneficencia, Sr. Baró, ha nombrado miembro del Consejo general de la Exposicion universal que ha de celebrarse en Barcelona.

Federales autonomistas.

En una numerosa reunion celebrada anteayer en el teatro de Talia fueron elegidos para constituir el comité republicano federal autonómico (orgánico) del distrito de la Latina, los señores siguientes:

Presidente honorario, D. Rafael María Labra.

Presidente efectivo, D. Juan Ortoneda. Secretarios: D. Santos Lopez y Garrido y Benito Diaz y Romero.

Centro Militar.

En este Centro, y con gran concurrencia de oficiales generales y particulares, dió anoche su anunciada conferencia el ilustrado brigadier de ingeneros D. Felipe de la Corte, como continuacion á la verificada el sábado anterior referente á la isla de Mindanao. En esta conferencia hizo una relacion amena y detallada de las condiciones prácticas en dicha isla y de las del archipiélago Joloano, así como tambien los distintos medios de defensa que en diferentes puntos empleó el gobierno para impedirlos. Demostró en su discurso conocimientos vastísimos prácticos acerca del tema anunciado, siendo aplaudido á su terminacion.

La subcomision de Fomento se reunió anoche en el Congreso.

Entre otras cosas, parece se acordó su aumento en un millon de pesetas el presupuesto de Obras públicas para nuevas carreteras.

Pedida por el Sr. Los Arcos la supresion de la partida de 12 millones que se destinan al mantenimiento de carreteras, conservacion y mejoramiento de arbolado, defendió el capítulo el Sr. Gallego Diaz, quedando las cosas como estaban.

El Sr. Romero Robledo, antes de regresar á Madrid, hará una excursion por diferentes poblaciones de Andalucía.

Banquete diplomático.

Al banquete oficial dado anoche en la legacion de Rusia en honor del Nuncio monseñor Rampolla, concurrieron los ministros de Guerra y Justicia, Gobernacion, Marina y Hacienda, presidente del Senado marqués de la Habana, el de la Vega de Armijo, el subsecretario de Estado Sr. Gutierrez Agüera, el embajador de Francia, los ministros de Bélgica, Suecia, otros, el Sr. Rodriguez Correa y varios más.

Número de 26.

El ministro ruso brindó por el representante del Vaticano, y éste devolvió el brindis á los franceses.

Ayer tarde se reunió en pleno el Consejo de Ultramar, presidido por el Sr. Gamazo, para celebrar la sesion en el exámen y discusion de asuntos de la seccion de Africa.

Mañana saldrá para París, un tanto restablecido de su dolencia, el propietario de El Progreso, Sr. Solis, cuyo total restablecimiento deseamos.

Ha sido nombrado catedrático de Derecho civil en la Universidad de Valencia, el diputado de la mayoría Sr. Laguardia, propuesto por el tribunal de oposiciones.

El lunes se reunirá el comision del Timbre del Estado para oír las reclamaciones de los que quieran hacer observaciones.

Leemos en La Correspondencia:

Se ha dicho anteaer que al arribo del inmediato correo de Filipinas desaparecerá uno de los motivos en que funda su dimisión el Sr. Azcárraga, director de Gracia y Justicia de Ultramar. Personas recién llegadas de aquel país creen, en efecto, que la mala que se espera traerá la noticia del planteamiento del Código penal en el archipiélago.

El Sr. Figuerola.

Leemos en El Globo:

Una noticia importante. El Sr. D. Laureano Figuerola ha aceptado el cargo de presidente de la comisión de Códigos de Ultramar. Según parece, S. M. ha firmado hoy el decreto. Mucho celebramos que el ilustre prohombre republicano progresista, retraído desde la última asamblea a la vida privada, vuelva, con tal motivo, a entrar en la vida pública.

La candidatura del Circulo Mercantil.

Hé aquí las declaraciones que hace anoche su órgano, El Comercio Español: Primera: «El Circulo de la Union Mercantil no pelea con la seguridad del triunfo, que eso no es de ánimos templados en la generosidad y en el heroísmo; pero tampoco sin fe y esperanza en la victoria, porque esto sería desconocer su propia importancia.»

Segunda: «La derrota no es posible. Podrán no triunfar los candidatos del Circulo de la Union Mercantil, porque llega quizá tarde para vencer trabajos ya hechos por los partidos y los candidatos sueltos que con gran perseverancia preparan sus elementos; pero esta campaña (retengan bien en su memoria nuestros lectores nuestra profecía), esta campaña será fructuosa para el porvenir, porque sacará de su indiferencia y de su retraimiento las fuerzas que verdaderamente deben preponderar en la gestión de los asuntos municipales.»

Son importantísimos los trabajos que está realizando la Cámara de Comercio española en Tanager. Entre los temas últimamente planteados figuran: Exposiciones flotantes, adulteración de los vinos y servicios de Correos y Giro Mútuo. Las secciones de comercio y de artes e industrias han sometido a la aprobación de la Junta proposiciones encaminadas a impulsar el movimiento comercial entre España y Marruecos, y a solicitar del gobierno español que inicie por medio de su representante en Marruecos el apoyo y protección del arte e industria españolas en aquella región. Mucho podemos prometernos si se acogen, como merecen y esperamos, los propósitos de aquella Cámara, cuyos loables esfuerzos nunca serán bien elogiados.

Los petardos.

Leemos en El Imparcial:

Hace dos días que, en vista de lo dicho por los periódicos referentes al petardo encontrado por el ministro de la Gobernación en el Congreso, el juez especial que entiende en este asunto dirigió una atenta comunicación al ministro participándole que, en virtud de lo dispuesto por la ley, el día 23 á las cuatro de la tarde se constituiría en su despacho con objeto de que prestara declaración. Y ayer á dicha hora se personó el juzgado en el citado departamento; pero no hallándose presente el ministro, tuvo necesidad de retirarse sin haberle sido posible evacuar la diligencia. Al señor ministro de la Gobernación le fué imposible, contra su voluntad, encontrarse ayer en su despacho, porque á esa hora estaba respondiendo á la interpelación del Sr. Marcoartú en el Senado.

Bibliografía.

Historia general de Filipinas, desde el descubrimiento de dichas islas hasta nuestros días, por D. José Montero y Vidal. Tomo I. Madrid, imprenta de Tello, 1887. 16 páginas de prólogo y 606 de texto.—Precio, 15 pesetas. Hace algun tiempo viene observándose en España cierta propensión al estudio de las importantes cuestiones coloniales, que tan preferentes cuidados merecen en otros países, y á ello ha contribuido, sin duda alguna, la intrusión de Alemania é Inglaterra en nuestros asuntos de Joló primero, y más tarde el atentado de aquella potencia contra nuestra soberanía en las Carolinas y Palaos. Coincidiendo con este hecho, hubo de ver la luz pública, hace ahora poco más de un año, un libro titulado El Archipiélago Filipino y las islas Marianas, Carolinas y Palaos, en que, después de una brillante descripción de dichos países, bajo todos los aspectos que la geografía comprende, trataba su autor, con gran copia de razones y sólido fundamento, y con el fuego y la virilidad que en su gran patriotismo le dictaba, del innegable derecho de España á la posesión de aquellas remotas islas, de la perfidia de Alemania y de la necesidad de que los gobiernos fuesen más previsores para evitar la repetición de agresiones como la indicada. Despertó este libro justa curiosidad; las personas que siguen atentas el movimiento intelectual de los países que hoy figuran á la cabeza de la civilización, tuvieron ocasión de notar cómo la citada obra era objeto de examen para los publicistas extranjeros y cuán lógicas consecuencias deducían de su estudio; y aun no del todo borrada la impresión de tales hechos, viene la reciente expedición á Mindanáo del capitán general de Filipinas á fijar las miradas de todos en aquellos confines de la dominación española, y surge á la par, con gran oportunidad, un libro de extraordinaria importancia, que permite conocer, en su pasado y en su presente, el archipiélago filipino, y que viene á revelar que aquellas islas, tan desconocidas y poco estimadas hasta aquí, tienen una historia brillante, han ejercido notable influjo en todos los poderosos Estados del Asia, predominaron sobre los países vecinos con análogo influjo que dominó la Península sobre las demás naciones en tiempos más felices, y que en sus anales registra hechos gloriosos y héroes cuya memoria debe ser venerada en la madre patria. El Sr. D. José Montero y Vidal, autor de la Historia general de Filipinas, á cuya publicación nos referimos en las líneas que preceden, si antes adquirió innegable derecho á la gratitud de los habitantes de aquel país, tan admirablemente describe en su geografía, se ha conquistado ahora la consideración de España por el eminente servicio que la presta con la preciosa y erudita obra que venimos examinando, no menos que á las letras patrias, tan ricas en libros clásicos referentes á otros asuntos como pobres en buenas obras relativas á nuestras

posiciones de Oceanía, y singularmente de historias generales, bajo cuyo punto de vista es también digno de elogio el acierto del Sr. Montero y su constancia en realizar empresa tan meritoria como ardua de dificultades. Mas de un siglo ha transcurrido sin que ningún escritor se decidiera á continuar la historia del docto P. Concepción, la más completa de las publicadas respecto á Filipinas, y menos aún á hacer una historia general nueva, utilizando los mejores elementos que hoy existen, mediante la investigación de archivos, bibliotecas y escritos de todo género y adaptándola al gusto literario de la época, á la mayor cultura actual y con la sobriedad, interés, imparcialidad y progreso científico que debe respaldar en las historias de un país. El intento era, por demás, grandioso; las dificultades infinitas; el éxito verdaderamente arriesgado para quien lo acometiese.

El Sr. Montero y Vidal, laboriosísimo cuanto modesto é ilustrado publicista, conocedor de Filipinas, donde ha pasado una buena parte de su vida, entusiasta por aquel país, digno, ciertamente, de sus elogios y del aprecio que aconseja se le tenga; amante como pocos del engrandecimiento de la patria, é infatigable obrero de la inteligencia humana, á cuya cultura contribuye con todas sus fuerzas, escribiendo obras que, con veracidad hay que decirlo, son menos conocidas y apreciadas en España que en el extranjero, donde su autor ha obtenido unánime aplauso: el Sr. Montero, con éxito completo, ha realizado su loable propósito, y de hoy para siempre las letras españolas se han enriquecido con un libro de verdadero mérito, y Filipinas cuenta con una historia digna de la importancia de aquel magnífico florón de la corona de España.

Imposible nos sería, que para ello nos falta espacio y tiempo, descender á detalles y hacer crítica minuciosa de esta obra. De estructura literaria irreprochable; abundantísima en hechos de verdadero interés y en figuras fundamentales sobre aquel país y con auxilio de manuscritos de nuestros ricos archivos; conteniendo la bibliografía del Archipiélago y multitud de citas y observaciones, en que el autor demuestra su vasta erudición; la Historia de Filipinas se recomienda como pocas obras por sí sola, y sus muchísimas bellezas de forma y de fondo la hacen acreedora á figurar al lado de las mejores historias clásicas de dentro y fuera de España. Cumplimos con un estricto deber de imparcialidad al declararlo así, y creemos en conciencia que el Sr. Montero y Vidal merece por su valiosísimo trabajo todo género de alabanzas, y no seremos nosotros quienes se las rogameemos en lo más mínimo. Si hoy las ciencias no son patrimonio envidiable para alcanzar ventajas positivas, en lo porvenir, tal confianza abrigamos, se hará la debida justicia al verdadero mérito, y el nombre de aquellos que legaron á la posteridad los frutos de su saber vivirá eternamente en el libro de la fama.—M. T.

EDICION DE LA NOCHE

TELEGRAMAS DE LA TARDE.

Los italianos en Massnah.

Roma 24.—Un despacho de Massnah recibido esta madrugada, hace prever graves sucesos en aquella colonia italiana. Según él, el caudillo abisinio Ras-Alula ha llamado á las armas á todos los hombres disponibles, para emprender una campaña, al parecer, contra los italianos.

El ministro de China.

Nueva-York 24.—El ministro plenipotenciario de China en Madrid salió ayer de este puerto á bordo del vapor mercante Borgona.

Estragos de un ciclón.

Washington 24.—Las noticias que se reciben sobre los estragos causados por el ciclón son desconsoladoras. La violencia del viento fué considerable en una zona inmensa que comprendía Missouri, Kansas, Arkansas y Tejas. Donde el fenómeno se presentó de una manera más intensa fué en la ciudad de Prescott (Kansas), la cual quedó casi destruida, resultando un gran número de personas muertas y heridas. Las desgracias materiales son de mucha importancia.

Ferrocarril estratégico.

Berlin 23.—En breve comenzará la construcción de un nuevo ferrocarril estratégico, que seguirá la frontera suiza, uniendo la Alemania del Sur con la Alsacia.

El incidente franco-alemán.

París 23.—Según un despacho de Metz, el alcalde de aquella ciudad, que es á la vez director de policía, será relevado de estas funciones. Se añade que se nombrará un director especial de policía. Los periódicos alemanes son muy sóbrios de detalles sobre el incidente ocurrido en la frontera franco-germánica. No es cierto que el comisario de policía Schonabele haya sido trasladado á Strasburgo. Hoy seguía preso en Metz, siendo de nuevo interrogado por el juez de instrucción de Strasburgo, á quien se ha confiado dicha causa. Según noticias de la frontera, el comisario de policía alemán que presta servicio en la estación de Pagny ha pedido su traslado, porque desde el incidente último nadie quiere cambiar con él ni siquiera un saludo. Refiere un corresponsal, que los agentes que tenían á sus órdenes Schonabele habían recibido hace días el aviso de las autoridades alemanas de que se abstuviesen de hacer viajes á Metz, pues de lo contrario serían detenidos.

El conde de Casal Ribeiro.

Lisboa 24.—El conde de Casal Ribeiro, ministro plenipotenciario de Portugal en Madrid, regresará en breve á esa capital. Las Cámaras no han comenzado aun á discutir los proyectos de Hacienda presentados por el ministro del ramo. Dicho debate será probablemente aplazado para después de la discusión del mensaje y de otros asuntos pendientes.

Un telegrama de Bismarck.—Templanza de las pasiones.

París 24.—El conde de Lyden, encargado de Negocios de Alemania en París, ha celebrado una tercera entrevista con el ministro de Negocios Extranjeros de Francia, Sr. Flourens. En ella ha leído un telegrama del Príncipe de Bismarck delarando explícitamente que si resultaba demostrada la violación del territorio francés por los agentes alemanes, tiene el propósito de poner en seguida en libertad al comisario francés Schonabele.

El expediente sobre la información abierta por las autoridades alemanas, no ha llegado todavía á Berlín. La alarma producida por el incidente de Pagny

se va calmando y todo hace prever que muy en breve quedará resuelto el asunto.

El correo de gabinete francés debe llegar esta noche á Berlín. Mañana conferenciará con el príncipe de Bismarck el embajador de Francia, Sr. Herbertte, para entregarle los documentos justificativos de la detención del comisario en tierra francesa y la nota del gobierno de París, la cual está redactada en términos dignos y mesurados.—Fabra.

Discutiendo La Correspondencia sobre la cordialidad de relaciones entre la derecha y la izquierda de la mayoría, dice lo siguiente:

«A esto se debe la facilidad con que se ha convenido en que el Jurado se discuta con la preferencia que se está viendo; la indicación de un demócrata para presidir la comisión de las reformas militares, y la disposición favorabilísima de toda la democracia fusionista á la más pronta aprobación de las bases para el Código penal.

Por lo demás, esta es la política constante del jefe del partido, Sr. Sagasta; y nosotros sabemos que muy recientemente han declarado el Sr. Martos y el Sr. Moret que el jefe de toda la política liberal tiene que ser forzosamente el actual presidente del Consejo de ministros. Cosas iguales han podido oír también, no hace muchas horas, al Sr. Montero Rios, sus amigos más íntimos.»

Segun El Imparcial, suavizadas las dificultades y oposición que en los últimos días habían ofrecido algunos de los consejeros del Banco de España, en el asunto del arriendo de tabacos, se ha nombrado una subcomisión de éstos para que trate del asunto, siendo posible que el Banco preste su ayuda á algun banquero ó sociedad, no presentándose directamente como tal establecimiento de crédito á la subasta.

A su vez El Liberal escribe, que según todas las probabilidades, el capitalista que con la garantía del Banco de España se resolverá á encargarse de la administración de la renta del tabaco, es el conocido banquero Sr. Urquijo, quien á lo que parece, la única dificultad que opone, es la de que no quiere aparecer oficialmente como arrendatario.

Pide hoy El Globo en un artículo que se aumente al penal el Código, contra los jugadores, dueños de casas de juego y directores de Círculos en que se juegue.

Parece ya indudable que, contestando el gobierno, de conformidad con el Consejo de Estado, á la consulta del Banco de España, éste acordará, en el Consejo de mañana, hacer préstamos sobre los billetes hipotecarios de Cuba de la emisión de 1886, con lo que aumentarán sus operaciones, especialmente en sus sucursales de Barcelona, Zaragoza, Bilbao y otras, con beneficio para los accionistas de nuestro primer establecimiento de crédito.

En la tarde de ayer ha sido arrollado en el kilómetro 462, por el tren que salió para Cartagena á las seis y cincuenta minutos, el vecino de Murcia José Hernandez Castillo. Recogido por el tren mixto procedente de Cartagena, falleció al llegar á la estación de aquella capital.

El juzgado instruye diligencias.

En la traviesa del general Pardiñas, un individuo disparó esta tarde á otro, con quien reñía, un tiro de revólver, ocasionándole graves heridas.

Una joven de diez y seis años, intentó suicidarse esta tarde en su domicilio de la calle de San Bernabé, tomando una disolución de fósforos. La familia acudió á tiempo, evitando que consumara su intento.

En la estación de las Delicias fué detenida esta mañana una amorosa pareja, que se disponía á hacer un viaje á Ciudad-Real. Ella vestía de cazador.

En la sesión que celebró anoche la junta directiva de la Asociación de propietarios, se acordó no tomar parte como colectividad en las próximas elecciones y apoyar individualmente la candidatura del Circulo Mercantil.

La condesa de París, el duque de Montpensier y la Infanta Isabel, han concurrido esta tarde á los toros. La condesa de París, había, por la mañana, presenciado también el aparato. S. A. saldrá mañana para Inglaterra. La Reina ha paseado esta tarde, con las Princesitas, por la Casa de Campo. En el exprés de esta tarde han salido para Francia los cuatro hijos de los condes de París. En la estación les ha despedido su abuela, la duquesa de Montpensier.

BALANCE DEL DIA.

Las reformas de Guerra y las elecciones municipales son los asuntos formales que ocupan en primer término la atención de las gentes reflexivas; y luego, en un segundo término vienen hoy los comentarios que se hacen sobre la prohibición del juego y la prohibición que asimismo se ha impuesto á la reventa de billetes para los espectáculos públicos.

Sobre las reformas militares, no es posible que se haya derramado toda la luz necesaria para formar un juicio sereno, porque son muchas é importantes, y porque todavía andan en el caos revueltos los intereses menudos y las pasiones políticas, con los acentos de la imparcialidad; pero se principia á descubrir oyendo á gentes desapasionadas de la clase civil y militar, que la contradicción más vá á recaer sobre puntos de detalle y coyunturas de oportunidad, que sobre el fondo y el conjunto de las referidas reformas.

Los mismos que creen un mal que se abran las escalas de los cuerpos facultativos; que se faciliten los préstamos á los militares (en esto es donde se concentran mayor número de adversarios) y los que temen no hallarnos aun bien preparados para el servicio obligatorio, reconocen al propio tiempo, que en los proyectos del general Cassola hay cosas muy buenas y bien imaginadas; y que todo el pensamiento supone estudio prolijo, meditación honda, objetivo claro y propósitos levantados.

De manera que colocada la cuestión en este terreno, pensamos nosotros no ha de ser difícil llegar á un resultado práctico, aceptando lo que se considere razonable, á medida que el examen de las reformas y su contradicción se vaya desarrollando.

Lo que también creemos nosotros es que la discusión parlamentaria de estas reformas debe impulsarse cuanto sea posible, mereciendo en este orden de ideas aplauso el acuerdo que por

iniciativa del gobierno y de la mesa del Congreso se ha tomado para que desde mañana principien las sesiones, á la una de la tarde y terminen á las siete.

Por este sistema, y aprovechando bien el tiempo, se puede adelantar mucho; avanzará bastante el Jurado y otros proyectos, y habrá espacio para la discusión de las reformas militares. A este efecto mañana también por la tarde se reunirán las secciones, y en ellas quedarán nombradas las comisiones que han de informar en los proyectos del general Cassola.

Ahora lo que procede es que los señores diputados, y singularmente los de la mayoría, arreglen sus costumbres y sus quehaceres, de manera que desde mañana, puedan hallarse en el Congreso, á la hora de abrirse la sesión.

Las elecciones municipales se presentan, sobre todo en Madrid, bastante animadas; contribuyendo poderosamente á ello el Circulo Mercantil y sus aliados, cuya conducta y nobles aspiraciones merecen ser correspondidas con marcada benevolencia por el cuerpo electoral; benevolencia tanto más fácil de practicar cuanto que en varios distritos pueden los electores combinar con aquella atención sus deberes de partido.

La prohibición del juego en los Círculos y otros sitios donde se jugaba, ha parecido muy bien á las nueve décimas partes de Madrid.

Pero en el asunto de los revendedores, las opiniones andan ya más divididas; mas nos parece á nosotros, que no siendo un oficio escandaloso ni inmoral el de revender billetes, debía legalizarse la situación de estos industriales con restricciones que nacen unas de las buenas reglas de policía, y las otras con los más rudimentarios principios del derecho público.

Que no embaracen la vía pública los revendedores, y que paguen contribución por ejercer su industria, y de este modo creemos nosotros se orillaría una cuestión que siempre ha estado en pie y seguirá estando, á pesar de todas las órdenes de la administración.

Continúan siendo tranquilizadoras hoy, como ayer, las impresiones, ante el esperado desenlace en el incidente franco alemán. Por separado pueden verse los telegramas que esta tarde nos ha comunicado la Agencia Fabra.

Mañana en el Congreso, después de terminar su discurso el Sr. Diaz Moreu, y de rectificar el Sr. Isasa, hablará el Sr. D. Alejandro Pidal; aunque antes de este discurso, posible es se reúnan las secciones, que mañana están convocadas, para elegir las comisiones que han de informar en los proyectos del general Cassola.

También en el Senado se reunirán mañana, á las cuatro de la tarde, las secciones, para elegir, entre otras comisiones, la referente al contrato con la Trasatlántica. Para esta comisión hemos oído designar los nombres de los señores Mosquera, Gallostra, Weyler, D. Diego García, Hoppe y el general Antequera: en este caso presidiría la comisión el Sr. Mosquera, ministro que ha sido de Ultramar, y por cierto persona muy competente y dignísima.

Nada más de particular. Los fondos, sostenidos.

Bolsin.

A las cuatro y media.—Los cambios sostenidos. El 4 por 100 interior á fin de mes se ha contratado á 64'20 y á fin del próximo á 64'30.

Caridad.

La implora una señora que se halla en estrema miseria. Los donativos pueden hacerse en la calle del Caballero de Gracia núm. 33 y á la superiora del Sagrado Corazon de Jesús.

Cuñes.

Santo de mañana.—San Marcos Evangelista. Se celebra el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Marcos, donde se celebrará solemne fiesta á su titular; por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el P. Garzon, y por la tarde, á las cinco y media, completas y reserva.

Espectáculos para mañana.

Español.—180 de abono.—T. 3.º par.—6.º serie.—Despedida de la compañía.—Último lunes de moda.—A las 9.—La realidad y el delirio.—Un cuarto desalquilado.

Princesa.—9.º de abono.—T. 3.º.—A las 8 3/4.—Gli Ugonoti.

Alhambra.—17 de abono.—T. impar.—A las 8 1/2.—Satanello.

Apolo.—A las 8 1/2.—Lohokely (baile).—A las 9 3/4.—Cádiz.—A las 10 1/4.—Segundo acto.—A las 11.—Lohokely (baile).

Kara.—T. 3.º impar.—A las 9.—Los fugitivos.—A las 10.—El padron municipal.—A las 11.—Segundo acto.—A las 11 1/2.—El teatro de las de Gomez.

Variedades.—A las 8 3/4.—La diva.—A las 9 1/2.—Sin comercio ni beberio.—A las 10 1/2.—El fantasma de los aires.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

Estrela.—T. 3.º impar.—A las 8 1/2.—Te espero en Estrela tomando café.—A las 9 1/2.—La fiesta de la gran vía.—A las 10 1/2.—El teatro nuevo.—A las 11 1/4.—Te espero en Estrela tomando café.

Circo de Frico.—A las 8 1/2.—Grande y variada funcion de ejercicios equestres, gimnásticos, cómicos y acrobáticos, en la que tomará parte Mr. Rivalli, el príncipe de fuego.

Impronta de El Correo, á cargo de F. Fernandez. San Gregorio, 8.

CRÈME SIMON POLVOS de Arroz SIMON Jabon de Crème Simon MARAVILLOSOS PARA LA Toilete diaria. Protegen divinalmente la cara contra las molestias del Sol, del Frio o del aire del Mar. Blanquean y suavizan el cutis dando Frescura, Juventud, Aterciopelado. EVITAR FALSIFICACIONES. J. SIMON, 36, Rue de Provence, PARIS. De venta en las buenas Casas del Reino.

GRANDIOSAS REBAJAS

POR SER EL VII ANIVERSARIO

DE LA

APERTURA DE ESTOS GRANDES ALMACENES

ocho millones de ricos géneros para señora, hombres y niños

LA ISLA DE CUBA

MADRID--MONTERA, 18--MADRID

Llamamos la atención de las familias que no se fijan en estos Almacenes, para asegurarnos que en ningún Establecimiento de Madrid encontrarán las telas, los abrigos, vestidos, manteletas, chaquetitas, sombreros, equipos y ropas blancas a precios tan baratísimos. Fijarse bien en el anuncio, y téngase presente, que jamás ventajas tan grandes han sido ofrecidas al público.

Remesas á Provincias.--Pidanse Catálogos

- | | | | |
|---|---|--|---|
| POR 9 PESETAS
un traje de lana, doble ancho, 10 varas, colores lisos y elegantes, clase superior.
Tenemos 200. | POR 4 DUROS
una manteleta de vestir, camamazo con azabache, adornada con pasamanería y encaje, forrada en s. da.
Tenemos 300. | POR 8 PESETAS
un traje de 3 metros para hombre, de lanilla y paños ingleses 7/4 ancho, dibujos de novedad. | POR 1 PESETA
camisetas interiores para hombre, clase fina y tamaño á medida. |
| POR 4 DUROS
un corte para vestido de seda á listas, colores bonitísimos, con 20 varas. | POR 2 PESETAS
un juego de visillos anchos tela rica con cenefas de colores ó todo blanco. | POR 6 PESETAS
media docena toallas turcas, clase superior. | POR 5 PESETAS
media docena almohadas hechas de lienzo superior. |
| POR 6 PESETAS
una chaqueta para señora, corte elegante, de ricas lanillas inglesas.
Existen 150. | POR 20 PESETAS
un vestido de encaje con bonitos volantes en la cenefa, todos los colores.
Tenemos 5000 cörtes. | POR 3 PESETAS
una docena servilletas de Rentería, clase fuerte. | POR 4 PESETAS
media docena medias largas para señora de bonitos dibujos y colores.
Tenemos 300 docenas. |
| POR 25 PESETAS
un vestido en caja con patrones y figurines medio hecho, con tela sobrante y bonitos bordados.
Tenemos 80. | POR 50 PESETAS
un traje con 20 varas de gró negro de pura seda. | POR 3 PESETAS
un tapete de mesa 7/4 en cuadro de bonitos dibujos, cenefas y flecos. | POR 3 PESETAS
una camisa de señora adornada con tiras bordadas. |
| POR 15 PESETAS
un traje cachemir liso y de bonitos dibujos listados, última moda.
Existen 500. | POR 5 PESETAS
una mantilla de seda, imitación á encaje. | POR 1'50 PTAS.
una alfombrilla para los pies de la cama de bonitos colores y cenefas. | POR 8 PESETAS
un elegante matiné de corte distinguido, modelos de París. |
| POR 6 PESETAS
un traje de percal con 16 varas, superior, dibujos franceses, colores sólidos.
Tenemos 300. | POR 6 PESETAS
una rica colcha de piqué con grandes flecos para cama, y de 8 pesetas para matrimonio. | POR 5 PESETAS
una manta superior para cama, cámara. | POR 5 PESETAS
un par de medias de seda en colores preciosos. |
| POR 50 CENTS.
guantes de hilo Escocia ingleses finísimos en todos colores.
Tenemos 3.000 docenas. | POR 8 PESETAS
una pieza de lienzo superior para camisas y sábanas.
Tiene 24 varas. | POR 3 PESETAS
media docena pañuelos de seda con bonitas cenefas de color. | POR 5 PESETAS
una camisa de vestir con vistas de hilo, para hombre. |
| POR 5 PESETAS
un corte de colchon de cutí superior y dibujos bonitos. | POR 17 PESETAS
media docena sábanas hechas sin costura, ó sea de una pieza, largo 8 varas, y sueltas á 3 pesetas. | POR 5 PESETAS
una docena pañuelos hechos con inicial bordada en colores. | POR 35 PESETAS
un traje para hombre, hecho á la medida, de buenos géneros y gustos finos. |
| POR 20 PESETAS
un precioso vestido con 16 varas doble ancho de ricas telas cachemir, dibujos escoceses, última moda. | POR 3 PESETAS
una falda hecha bien cumplida de percal francés. | POR 3 PESETAS
media docena calcetines superiores, crudos y de elegantes dibujos. | POR 6 PESETAS
una sábana afelpada para cama y salidas de baño. |
| | POR 50 CENTS.
sombreros de paja para hombre, señora y niños. | | POR 5 PESETAS
una mantelería para 6 cubiertos, de Rentería. |
| | | | POR 4 PESETAS
una enagua con tiras bordadas.
Tenemos 300. |

En vestidos hechos, en visitas, manteletas de gran vestir, abrigos largos, sombreros, flores y mil preciosidades en caprichos, no existe otra casa mejor surtida de modelos tan nuevos y tan elegantes recibidos de París. Equipos para novias, primeramente confeccionados, desde 200 pesetas.
Remesas á Provincias. Pidense Catálogos y muestras al Propietario, D. Eduardo García, si quieren aprovecharse de estas ventajas tan grandes que ofrecemos á la clientela de Madrid.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA con escalas y extension á Las Palmas, puertos de las Antillas, Veracruz y Pacifico

SALIDAS TRIMENSUALES DE
Barcelona el 5; Málaga, el 7, y Cádiz, el 10 de cada mes: para Palmas, Puerto-Rico y Habana.
Santander, el 20, y Ceruba, el 21: para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.
Barcelona, el 25; Málaga, el 27, y Cádiz, el 30: para Puerto-Rico, con extension á Mayagüez y Pinar del Rio.
para Habana, con extension á Santiago, Gibara y Nuevitas, así como á la Guaira, Puerto Cabello, Sabailla, Cartagena, Colon y puertos del Pacifico, hácia Norte y Sud del Istmo.

VIAJES DEL MES DE ABRIL DE 1887

El 10, de Cádiz, el vapor

ANTONIO LOPEZ VERACRUZ

El 20, de Santander, el vapor

El 30, de Cádiz, el vapor

REINA MERCEDES VAPORES-CORREOS A MANILA

CON ESCALAS EN

Por-Said, Aden y Singapoore, y servicio de Ilo-Ilo á Cebu

Salidas mensuales de

Liverpool, 15, Coruña, 17; Vigo, 18; Cádiz, 23; Cartagena, 25; Valencia, 26, y Barcelona, 1.º de cada mes.
El vapor

ISLA DE MINDANAO

Saldrá de Barcelona el 1.º de Mayo próximo

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de vuelta. Hay pasajes para Manila, á precios especiales, para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.
Para más informes, en Barcelona.—La Compañía Trasatlántica, y Sres. Ripoll y C.º, plaza de Palacio.—Cádiz.—D. Julian Moreno, Alcalá.—Liverpool.—Sres. Larrinaga y C.º.—Santander.—Angel B. Perez y C.º.—Coruña.—D. E. de Guardia.—Vigo.—D. Antonio Lopez de Neira.—Cartagena.—Bosch hermanos.—Valencia.—Dart y C.º.—Sabailla.—Sr. Administrador General de la Compañía General de Tabacos.

PADECIMIENTOS DEL ESTÓMAGO

Se curan con la magnesia efervescente: refresco agradable y de efecto laxante, muy útil para verano. Frasco: 10 rs.
Farmacia de Garcera, Príncipe, 13, Madrid.



Ultimo modelo en formas elegantísimas de bolsas, las de más aceptación en el mundo elegante, y que han obtenido un éxito inmenso en París para regalo de bodas.

CASA ROLDAN

CARRETAS, 35

(frente á Correos)

VENTA

Se vende una magnífica posesion de recreo en San Sebastian, que reúne todas clases de comodidades para que una familia pueda estar cómoda y bien instalada. Darán razon de su precio y demás pormenores: D. Manuel de Urcola, maestro de obras y almacenista de maderas en dicha ciudad, y en esta córte D. Angel Marco, calle de Belen, núm. 7, segundo, de 9 á 1.

NO MAS SANGRIAS NI CONGESTIONES

Enolaturó, acónito, canchalagua y digital.—El que más disminuye la sangre, cura las palpitations, etc. Frasco: 10 rs. Jos tipográficas.
Farmacia de Garcera, Príncipe, 13, Madrid.

REUMA--GOTA
Alivio rápido y cura radical con el Malador, 40 rs. Frasco contra valor salido. Prospectos y consultas gratis. Montero, 33, 1.º Madrid.

Se vende papel para escribir, en la Administración de este periódico.

LA PERFECTA EN LA GUANTE
Finura, elegancia, seguridad y GARANTIA. Los fabricamos á medida, prohibo sin alteracion en el precio.—Tudescos, 1.º entresuelo (casi esquina á la plaza de Domingo). Verdadera obrerilla en Suecia.

Fabrica de guantes F. URIARTE

Se vende papel para escribir, en la Administración de este periódico.

Se hace toda clase de trabajos tipográficos.

NADIE PUEDE

competir ni en baratura ni en género, con la acreditada fábrica de guantes de Fernando Uriarte. Para bailes, reuniones, teatros, etc., tiene esta casa un surtido tan inmenso, que es imposible ir más allá.

Venta por mayor y menor

Calle de Tudescos, núm. 1, entresuelo

En las Farmacias, Perfumerías y Peluquerías

La VELOUTINE

Polve de Arroz especial
Preparado al Distrito por CH^YFAY, Perfumista
PARIS, 9, Rue de la Paix, 9, PARIS

Abril 24) FOLLETIN DE «EL CORREO.» (f. 8)

EL MOLINO DEL FLOSS

hacen. Hay holandeses muy gordos y que fuman, ¿sabe usted? hay uno que está sentado sobre un barril.

—No, señorita, tengo formada mala opinion de los holandeses, y no se sacará ningún provecho con saber lo que ellos hacen.

—Pero son nuestros semejantes, Luke, y debemos conocer lo que concierne á nuestros vecinos.

—No tan vecinos, señorita. Todo lo que yo sé es que un maestro mio, que sabia mucho, tenia la costumbre de decir: «Si alguna vez siembro el trigo sin limpiarlo, soy un holandés;» y esto era como decir que los holandeses son imbeciles, ó poco menos. No, no, no quiero saber nada de los holandeses. Son demasiado holgazanes y demasiado pillos para que vaya á burlarme á los libros.

—Bueno—dijo Maggie algo desorientada por las observaciones inesperadas de Luke sobre los holandeses; entonces preferirá usted la *Naturaleza animada*; ahí no se habla de los holandeses, sino de los elefantes y de los gatos de Angola, y de los peces y de un pájaro que se sienta sobre la cola, he olvidado el nombre. Hay países llenos de esas criaturas, en vez de caballos y vacas. ¿No le agrada á usted saber algo de esto, Luke?

—No; tengo que llevar las cuentas de la harina y del trigo, y no quiero saber nada fuera de mi trabajo. Yo creo que no debe tratarse de saber más que lo que haga ganar el pan, y creo tambien que casi todo lo que se encuentra en los libros es mentira; esos papeles impresos, poco más, poco menos, son iguales á los otros que se venden en las calles.

—Entonces es usted como mi hermano Tom, Luke—dijo Maggie, desearando dar un giro agradable á la conversacion—á Tom no le gusta

leer. Yo quiero muchísimo á Tom, Luke, más que á mi padre y á mi madre. Cuando seamos mayores cuidaré de su casa, y siempre viviremos juntos. Lo que él no sepa yo se lo diré, por más que Tom es muy listo, sino que no le gusta estudiar; hace látigos magníficos y jaulas preciosas para los conejos.

—¡Ah!—dijo Luke—¿cuánto vá á sentir el señorito Tom que se hayan muerto todos los conejos!

—¡Muerto!—exclamó Maggie dejándose caer del monton de trigo—¿cómo, Luke? ¿qué, aquellos de las orejas caídas y manchadas en los cuales se gastó Tom todo el dinero que tenia?

—Sí, señorita, aquellos.

—¡Oh, Dios mio, Luke!—dijo Maggie con tono desesperado, mientras que gruesas lágrimas corrían por sus mejillas.—Tom me dijo que los cuidara y se me ha olvidado. ¿Qué haré?

—No llore usted, señorita, estaban muy lejos de la cabaña, y era difícil que alguien los vigilara. Creo que el amo Tom dijo á Enrique que les diera de comer; pero no se puede contar para nada con Enrique; es la criatura más cobarde que hay en cien leguas á la redonda. No piensa más que en su estómago y no hay que hablarle de otra cosa.

—¡Oh, Luke! Tom me habia dicho que no olvidara sus conejos ni un solo día, ¿pero cómo podia hacerlo cuando hasta ahora no me he acordado? ¡Oh, se pondrá tan furioso conmigo y se disgustará tanto por sus conejos! Yo tambien tengo mucha pena. ¡Oh! ¿qué debo hacer?

—Tranquílcese usted, señorita—dijo Luke para consolarla—esos conejos eran muy feos, y de todos modos se hubieran muerto el día menos pensado. Las cosas que no son naturales no prosperan nunca; el Dios Todopoderoso así lo quiere. El ha hecho las orejas de los conejos para que estén tiesas, y es un sacrilegio querer que cuelguen como las de los mastines. El amo Tom lo comprenderá así, y no wólerá á comprar tales animales. Tranquílcese usted, señorita. ¿Quiere usted venir á mi casa á ver á mi

Esta invitacion ofreció un gran calmante á las penas de Maggie, y sus lágrimas fueron cesando poco á poco, segun se iba acercando, acompañada de Luke, á una choza que con sus perales y sus manzanos, á más que de un cercado para los cerdos, se encontraba á la orilla del Ripple. La mujer de Luke era una simpática mastrona que ejercitaba la hospitalidad dando á Maggie pan con melaza, y que además poseia varias obras de arte. Maggie olvidó por el pronto los motivos de tristeza que tenia y se extasió en la contemplacion de una notable coleccion de estampas que representaban al Hijo pródigo bajo el aspecto de Sir Carlos Grandisson. El peso indefinible que la muerte de los conejos habia dejado en en el espíritu de Maggie, le hacia sentir mayor piedad que de costumbre por los infortunios de aquel jóven, y sobre todo al verlo en una estampa que lo representaba apoyado contra un árbol, con el traje destrozado y el cabello largo, mientras que los cerdos, por su forma de una raza desconocida, parecían insultarle porque los hacia comer habas.

—Estoy segura que su padre le habria recibido de nuevo en su casa—dijo Maggie—porque debia estar arrepentido y decidido á ser ya bueno; ¿y usted, qué opina, Luke?

—¡Qué se yo! señorita—dijo Luke—pero me parece que no se habria adelantado nada aunque su padre hubiese hecho tal cosa.

Ertas palabras entristecieron á Maggie, que habria dado cualquier cosa por conocer la historia del jóven.

CAPITULO V.

Llegada de Tom á la casa.

Tom debia llegar en las primeras horas de la tarde, y al acercarse este momento otro corazón latía con violencia á más del de Maggie, porque si la señora Tulliver podia sentir algo con fuerza, esto era el cariño hácia su hijo. Por fin se escuchó el ruido aguardado, rápido y ligero como el roce de una pelota de madera, y

á pesar del viento que empujaba las nubes, y que probablemente no respetaría ni los bucles del cabello ni las cintas de la cofia, la señora Tulliver salió de la casa llevando de la mano á la culpable Maggie, ya perdonada de sus trasuras de la mañana.

—¡Ya está ahí mi querido hijo! Pero ¡Dios mio! no trae cuello; lo habrá perdido en el camino, y con este ya son doce.

La señora Tulliver estaba con los brazos abiertos, y Maggie saltaba tan pronto sobre un pie, tan pronto sobre otro; mientras que Tom descendía del carro y decía con la seriedad propia de su sexo poco demostrativo:

—Vamos, Yap, vamos. ¿Tú tambien estás aquí?

Sin embargo, se sometió voluntariamente á ser abrazado, aunque Maggie se colgó de su cuello como si quisiera extrangularlo, mientras que él tenia fijos los ojos de un limpio azul oscuro, en el campo, el ganado y el rio, donde se prometía pescar al día siguiente.

Tom era uno de esos muchachos tan comunes en Inglaterra, y que á la edad de doce á trece años, más parecen tontos que otra cosa; un muchacho de cabellos castaños, de mejillas crema y rosa, de nariz aguilona y de cejas espesas; en conjunto, un rostro del cual es imposible discernir otra cosa que el carácter general de la infancia, y tan diferente al de la pobre Maggie, á quien la naturaleza parecia haber modelado y coloreado con la intencion más decidida. Pero tales naturalezas suelen ocultar bajo la apariencia de la franqueza, la más refinada astucia; y mientras que los demás imaginan poderlas interpretar á la perfeccion, ellas preparan secretamente una reputacion de sus confidadas profecías. Bajo la máscara de estas caras infantiles, que parece que se fabrican por grupos, se esconden algunas veces fuerzas enérgicas, inflexibles, caracteres imposibles de modificar; mientras que la pequeña, con sus ojos negros, expansiva, y hasta rebelde, después de todo, era un sér inofensivo, comparada con aquellos ejemplares del sexo masculino, hácia